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 No dia 07 de novem-
bro, Dr. Milton (Avante), 
prefeito eleito de Ponte 
Nova anunciou que Keila 
Lacerda, atual secretária, 
Lucimar Maia (especialista 
da educação básica) e Pâ-
mela Magalhães (professora 
da educação básica) foram 
as mais votadas. Uma delas 
será anunciada em 20/12 
para ocupar a secretaria 
municipal de Educação.

ESPORTES
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Oratórios: Lara da Silva conquista 
prata em torneio naciaonal

 Os moradores de Oratórios comemo-
ram a 1ª conquista em torneios nacionais: 
Lara da Silva, do projeto CRIA Oratórios, ga-
nhou a medalha de prata no salto em altura, 
em João Pessoa, capital da Paraíba.

Dr. Milton (Avante) anuncia nomes mais 
votados para a Secretaria de Educação: 2025
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TRE-MG mantém candidatura 
de Zé Eduardo Couto (PP) para 

prefeito de Amparo do Serra

 No dia 04 de novembro, o TRE-MG (Tribunal 
Regional Eleitoral de Minas Gerais), por 06 (seis) vo-
tos a 0 (zero) manteve a candidatura do atual prefeito 
Zé Eduardo Couto e sua vice Aila, ambos do PP. A cha-
pa venceu as eleições de 06 de outubro, com 53,46% 
dos votos.
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 Uma sessão solene marcada para 19 horas desta 
sexta-feira, 08 de novembro, servirá para a entrega da 
outorga dos diplomas do Mérito Legislativo 2024. A vere-
adora Aninha de Fizica (PSB), vai homenagear o radialis-
ta Cirilo Reis (foto), ponte-novense radicado há mais de 
40 anos no Rio de Janeiro.

Câmara de Ponte Nova entrega 
diplomas do Mérito Legislativo 

neste 08 de novembro

ACORDO DE MARIANA

Keila Lacerda, atual secretária está entre as 03 mais votadas. A decisão será do prefeito eleito Dr. Milton (Avante)
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 D o n a l d 
Trump volta a 
presidência dos 
Estados Unidos. 
É o primeiro, após 
Glover Cleveland 
retornar ao poder, 
através do voto. O 
advogado Cleve-
land cumpriu dois 
mandatos (1885 a 
1889 e 1893 a 1897). Era De-
mocrata e apoiou o conserva-
dorismo fiscal e lutou contra 
o clientelismo e a corrupção 
de seu tempo. TRUMP é Re-
publicano e o mais velho (78 
anos) a ocupar a Casa Branca. 
O impressionante retorno vem 
para iniciar uma nova era. A 
expectativa é de um governo 
divisivo internamente e de 
posições isolacionistas na po-
lítica externa. As tendências 
de seu futuro governo causam 
apreensões internas e no mun-
do todo. Decisões virão da po-
sição politica mais importante 
do mundo. 
 A vitória de Donald 
Trump foi facilitada pela cha-
mada “agenda de economia 
estúpida”. O país enfrenta um 
recorde de deficit fiscal por pa-
trocinar guerras o que desenca-
deou inflação fora dos padrões 
normais. Aumentaram os juros 
e os preços. Empresas fecharam 
e aumentou o desemprego. A 
dívida chegou aos 35 trilhões 
de dólares. A imigração ilegal 
cresceu. Nesta avalanche de 
imigrantes se juntaram crimino-
sos que colocaram a segurança 
interna em risco. O americano 
perdeu o sossego e começa a co-
locar grades nas janelas e a fazer 
muros para se proteger. Em ris-
co o padrão de vida do cidadão 
antes tranquilo. O povo ameri-
cano quer mudanças.
 O deficit fiscal dos EUA 
é consequência do patrocínio de 
duas guerras. Rússia-Ucrânia e 
Israel-Irã. Na primeira o país já 
colocou US$ 160 bilhões e na 

segunda US$ 23 bilhões. 
Além desses conflitos, o 
país enfrenta perma-
nentemente uma guerra 
pela supremacia eco-
nômica com a China e 
Taiwan. Os conflitos bé-
licos dos países filiados 
a OTAN – Organização 
do Tratado do Atlântico 
Norte – acontecem sob a 

proteção armada da sigla. Acon-
tece que a Ucrânia não pertence 
a OTAN e o ônus vem recaindo 
sobre a Alemanha e principal-
mente EUA, que o fazem em 
nome da segurança e conter o 
avanço territorial comunista 
russo de Vladimir Putin. Re-
centemente a Coreia do Norte 
enviou 50 mil soldados para 
reforçar o exército de Putin. Ao 
que tudo indica essa guerra está 
longe do fim, fato que contraria 
as intenções de Donald Trump.
 TRUMP foi eleito sob 
a expectativa de melhorias na 
economia. Para tanto, há ne-
cessidade de diminuir os cus-
tos com patrocínio de guerras. 
A estratégia de Donald é não 
abandonar os aliados desde 
que o imbróglio tenha prazo 
para terminar. Ele promete aju-
dar por determinado tempo. Eis 
aí o grande desafio. Não será 
fácil convencer Vladimir Putin 
a pôr fim no conflito a não ser 
sob suas condições. A Ucrânia 
não aceita perder territórios. 
No outro conflito, Israel não 
tem demonstrado boa vontade 
para um tratado de paz. Quem 
conhece a história do povo Ju-
deu pode entender. Começar 
uma guerra é mais fácil do que 
terminar. Muitas delas acabam 
por inanição. 
 A exemplo da última 
eleição na União Europeia e 
no Brasil em outubro passado, 
os EUA juntam-se a mesma 
tendência com a eleição de 
TRUMP. A direita vem ganhan-
do espaço sistematicamente. 
Pode ser o começo de um novo 
tempo. BOA SEMANA! 

O que significa a volta de Trump

 Olá, tudo bom?
 No dia 27 de outu-
bro, aconteceu o segundo 
turno das eleições para 
Prefeito em 51 (cinquen-
ta e uma) cidades de todo 
do Brasil. Tal situação 
ocorre quando a cidade 
possui mais de 200 mil 
eleitores e onde um dos 
candidatos não venceu 
no primeiro turno.
 Não é a primei-
ra vez que falamos que as 
eleições municipais são o 
termômetro para as elei-
ções gerais, presidenciais, 
a ocorrerem em 2026. As 
pesquisas eleitorais divul-
gadas por institutos auto-
rizados têm demonstrado 
um certo favoritismo da 
chamada direita ou centro 
e um aumento da rejeição 
da esquerda nas principais 
cidades que estão com a 
disputa em segundo tur-
no. Na maior cidade do 
País e da América Latina, 

São Paulo/SP, o candidato 
apoiado por lideranças da 
direita está com grande 
vantagem. Cabe ressaltar 
que o prazo para registrar 
pesquisas eleitorais termi-
nou na última segunda, 22 
de outubro.
 Certa feita aprendi 
com um amigo: “nada fica 
escondido”. Usando tal ci-
tação, e considerando que 
hoje as redes sociais e a 
internet não perdoam, cer-
tamente a tendência do pa-
rágrafo anterior, caso seja 
confirmada no domingo, 
é reflexo de algumas esco-
lhas realizadas nos últimos 
02 (dois) anos de gestão 
federal. Embora cada um 
tenha as suas preferências, 
fato é que a atual adminis-
tração federal ainda não 
decolou. São problemas 

dos mais diversos: queima-
das e seca na Amazônia, 
problema com concessio-
nária de energia elétrica 
no Estado de São Paulo, 
instabilidade jurídica, re-
forma tributária voraz e 
economia patinando. Isso 
sem contar as derrapadas 
internacionais e diplomá-
ticas além das supostas pe-
daladas fiscais, filmes que 
já vimos uns tempos atrás. 
 Além de jogar a cul-
pa em ex-administradores 
e não resolver o problema, 
certamente esse conjunto 
de fatores influenciará o 
eleitorado, mais conectado 
do que nunca, o que reflete 
nas pesquisas, na presença 
e no resultado das urnas. 
Aguardemos os resultados 
do próximo domingo. Um 
forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

"Creio que quase sempre é preciso um golpe 
de loucura para se construir um destino."

Eleições 2024 e o domingo!

 A frase é da escritora bel-
ga Marguerite Yourcenar e suponho 
que ela ficaria surpresa se eu dissesse 
que tenho soluções para diversos ma-
les de uma cidade atravancada como 
Ponte Nova. Claro que vão me chamar 
de utópico e de doido. Mas, basta ver 
que a cidade precisa de uma verda-
deira revolução de engenharia para 
brecar o entocamento permanente de 
árvores e o desespero das famílias das 
margens do Rio Piranga e Ribeirão 
Vau Açu, em épocas de chuvas.
 Paris (França) diminuiu 
em 95% as enchentes do Rio Sena 
desde quando se construiu canais na 
década de 1930: túneis paralelos à 
sua calha. Isto pode ser feito a partir 
da Rua João Pinheiro passando o ca-
nal debatido da Avenida Arthur Ber-
nardes e desaguando abaixo da ponte 
do Sicoob (Vila Alvarenga). Para isso 
será preciso desapropriar todas as 
casas da Rua Santa Terezinha, o que 
possibilitaria o alargamento do Rio 
Piranga até a Ponte da Barrinha.
 Para diminuir ou acabar 
com as inundações na Vila Oliveira 
será preciso desapropriar as casas 
da Rua Desembargador Paula Motta 
(a vice-prefeita Valéria Alvarenga, 
quando era secretária de Assistência 
Social e Habitação, propôs acabar 
com aquela rua) e da Rua José Pedro 
Dias e alargar a calha do Ribeirão Vau 
Açu. É bom lembrar que a rua que 
passa ao lado do Estádio Juca Fonseca 
está em área de risco e faz parte das 
ações que já deveriam ser tomadas. 
Inclusive já foi alvo de decisões toma-
das pela Defesa Civil.

 É preciso dar um norte no 
Parque Natural Municipal Tancredo 
Neves (Passa-Cinco). Abandonado, 
alvo de retirada indiscriminada e 
criminosa de lenha, o local tem um 
deficit superior a 45 mil árvores (as 
nascentes estão desaparecendo). 
Além de plantar para melhorar o cli-
ma na cidade, é preciso aproveitar os 
mais de 15 hectares de pastos no seu 
entorno plantando goiabeiras, com 
apoio dos detentos da Penitenciária 
de Ponte Nova I. 
 Com esta atitude seriam 
gerados mais de 25 empregos dire-
tos, possibilitando a criação de uma 
cooperativa com desempregados 
dos bairros periféricos à Unidade de 
Conservação. É preciso propor à co-
munidade local que proteja aquele 
santuário ecológico. É possível cons-
truir área de lazer para os moradores, 
mas antes da 1ª lagoa, onde o Prefeito 

Sette de Barros (1983-1988) inaugu-
rou, no dia 30 de outubro de 1984, a 
famosa piscina.
 Tem mais forma de criar, 
efetivamente, cerca de 05 (cinco) 
empregos dentro do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves: implantar 
colmeias de abelhas sem ferrão. Para 
aumentar o valor agregado da própo-
lis plantar alecrim-do-campo, o que 
ajuda na produção de própolis verde. 
Além disso, existe uma área abaixo da 
penitenciária, onde seria introduzido 
plantio de bananeiras. Tratos cultu-
rais iniciais pelos detentos e depois 
por um grupo de pessoas, mais ou 
menos 05 (cinco) famílias.
 Semana que vem vou 
mostrar outras soluções, sempre 
baseado na frase de Margueite Your-
cenar:  "Creio que quase sempre é 
preciso um golpe de loucura para se 
construir um destino."
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Câmara entrega diplomas do Mérito 
Legislativo neste 08 de novembro

(Avante) vai homenagear o 
radialista ponte-novense ra-
dicado há mais de 40 anos 
no Rio de Janeiro, Cirilo Reis. 
Ainda na área de comunica-
ção e mídia, o vereador Zé 
Roberto Júnior (Rede Susten-
tabilidade) homenageia Os3 
Comunicação Ltda, agência 
de publicidade e marketing.
 Outros homenage-
ados: Plastinova Indústria e  
Comércio de Artefatos Plás-
ticos Leda (vereador André 
Pessata/Podemos); Clínica 
Respirar (vereador Antônio 
Carlos Pracatá/MDB); Recli-
nar (vereador Emerson Car-
valho/PP); Douglas Cândido 
Militão (vereador Guto Mal-
ta/PT); sargento do Corpo 
de Bombeiros Clayton Lopes 
(vereador Zé Osório/PSB); 
Adão Calixto dos Santos (ve-
reador Juquinha Santiago/
Avante); Subseção Judiciária 
Federal de Ponte Nova (ve-
readora Fiota/União Brasil); 
Laboratório Dom Bosco/
Dr. José Pinto Vieira (verea-
dor Sérgio Ferrugem/PRD); 
servidora pública  estadual 
Ema Imaculada Guimarães 
(vereadora Suellenn Fisiote-
rapeuta/PV); Darlan de Oli-

e deverão ser pagos em até 
20 anos.
 No entanto, repre-
sentantes dos municípios 
atingidos ainda não assi-
naram o acordo, e os mo-
radores, organizados por 
entidades como a Comis-
são dos Atingidos pela Bar-
ragem de Fundão (CABF) e 
o Movimento dos Atingidos 
por Barragens (MAB), di-
zem que o documento foi 
feito sem ouvir as deman-
das das comunidades dire-
tamente afetadas.

 Uma sessão solene 
marcada as 19 horas desta 
sexta-feira, 08 de novembro, 
servirá para a entrega da ou-
torga dos diplomas do Mérito 
Legislativo 2024. Os 13 ho-
menageados, entre cidadãos 
e instituições, vão receber 
os títulos no Plenário João 
Mayrink, no casarão da anti-
ga Chácara Vasconcelos, Ave-
nida Dr. Cristiano de Freitas 
castro, 75, no Bairro  CDI.
 A homenagem do 
Mérito Legislativo ponte-
-novense foi instituída em 
1991 e pode ser conferida a 
qualquer pessoa física ou ju-
rídica como reconhecimento 
pela contribuição para o en-
grandecimento e desenvol-
vimento de Ponte Nova, em 
qualquer campo ou área de 
atuação, abrangendo ações 
ou programas de caráter 
social, econômico, cultural, 
educacional, ecológico, com-
bate à discriminação, inclu-
são social, defesa de interes-
se difuso e coletivo ou outras 
ações de interesse público.
 A vereadora Ani-
nha de Fizica (PSB), que foi 
eleita vice-prefeita na chapa 
encabeçada por Dr. Milton 

 A repactuação do 
acordo de Mariana, assina-
da em 25 de outubro, em 
Brasília, entre o governo e 
as mineradoras Vale SIA, 
BIP Bilitonito e Samarco, 
tem sido alvo de fortes crí-
ticas por parte dos morado-
res atingidos, que se sentem 
excluídos do processo de 
negociação. O novo Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) prevê o pagamento 
de R$ 132 bilhões, dos quais 
R$ 100 bilhões serão desti-
nados a ações de reparação 

Cirilo Reis é um dos maiores apresentadores do Rádio do Brasil e começou sua carreira no final 
da década 1960, em Ponte Nova (crédito da foto: arquivo de Facebook)

Manifestação na manhã de 05 de novembro de 2024 nos escombros do extinto Distrito Bento 
Rodrigues, em Mariana (crédito da foto: MAB/Jornal Geraes)

Atingidos e membros do MP de Mariana participam do protesto, em Bento Rodrigues (crédito 
da foto: divulgação do MP)

veira Cupertino/Academia 
Boa Forma Fitness (vereador 
Wagner Gomides/PV) e Dr. 
Ednei dos Santos (vereador 
presidente da Câmara Dr. 
Wellerson Mayrink/PRD).
 O evento vai ter 
intervalos culturais com 
a apresentação do cantor, 
compositor e multi-instru-
mentista Pedro Mafra. Nas-

 Mais protestos - 
Membros da 1ª Promotoria 
de Justiça de Mariana, órgão 
do Ministério Público (MP), 
participaram na manhã de 
05 de novembro, de um ato 
em memória das vítimas do 
rompimento da Barragem 
do Fundão, que pertence à 
Mineradora Sacarmo, que 
completou 09 (nove) anos 
da tragédia. 
 O evento ocorreu 
no subdistrito de Bento Ro-
drigues, localidade destruí-
da pelo desastre. O protesto 

cido em Ponte Nova, Pedro 
Mafra herdou o talento mu-
sical do pai, o músico e pro-
dutor Bruno Felga, e do bi-
savô, Reli Mafra, que era um 
exímio flautista, saxofonista 
e maestro. Pedro Mafra, 
desde criança, se apresenta-
va em reuniões familiares, 
saraus em escolas e até em 
praça pública. 

contou com a presença das 
vítimas e de seus familiares, 
além de representantes da 
comunidade e de integran-
tes das assessorias técnicas 
independentes dos atingi-
dos.  O promotor de Justiça 
Daniel Augusto de Camargo 
Lima Campos, presente no 
ato, destacou a importância 
da repactuação do acordo 
assinado em Brasília, no 
dia 25 de outubro deste ano, 
para garantir a preservação 
da memória e da história de 
Bento Rodrigues. 

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

 O Supremo Tribunal 
Federal (STF) validou por una-
nimidade na quarta-feira, 06 de 
novembro o Acordo de Mariana 
fechado pelo governo federal, os 
estados de Minas Gerais, Espíri-
to Santo e mineradoras Sacar-
mo, Vale S.A e BHP Billiton para 
reparar os danos da tragédia de 
Mariana, ocorrida no dia 05 de 
novembro de 2015, em Minas 
Gerais. Em sua decisão, o pre-
sidente da Corte, ministro Luís 
Roberto Barroso cita que o valor 
pactuado é significativo e faz 
deste um dos maiores acordos 
ambientais da história, possi-
velmente o maior. 
 Segundo ele, que foi 
seguido por todos os outros 10 
ministros, houve ampla parti-
cipação do Ministério Público 
e da Defensoria Pública, e a 
atuação dessas instituições, 
bem como a realização de audi-
ências públicas nas localidades 
afetadas para escuta ativa da 

população, o que evidenciam 
os esforços para a tutela do in-
teresse das vítimas e comuni-
dades atingida. 
 Detalhes do Acordo 
de Marina, fechado quase 09 
(nove) anos depois de um dos 
maiores desastres ambientais 
do Brasil, prevê medidas esti-
madas em R$ 170 bilhões divi-
didos em frentes diversas.
 Segundo o governo já 
foram pagos pelas mineradoras 
R$38 milhões; R$100 bilhões 
serão repassados para os go-
vernos de Minas Gerais e Espí-
rito Santo; R$ 32 bilhões serão 
utilizadas para ações de inde-
nização e ressarcimento. Se-
gundo dados do governo, 300 
mil pessoas podem requerer a 
reparação. Pelo acordo, serão 
pagos 35 mil para quem não foi 
contemplado em indenizações 
anteriores enquanto pescado-
res e agricultores atingidos re-
ceberão R$95 mil.

Plenário do STF valida por 
unanimidade a homologação 

do presidente da Corte

A lama da Samarco atingiu o encontro do Rio Piranga e Rio do Carmo na madrugada de 06 
de novembro de 2015 e impactou definitivamente o Rio Doce (crédito da foto: G1)

Ministério Público participa das manifestações pelos
09 anos da tragédia que matou 19 pessoas, em 2015

ACORDO DE MARIANA

No extinto Distrito Bento Rodrigues, 
atingidos criticam repactuação de Mariana



@floraacruz - Sentindo no ar a imagina-
ção das cores!

@jordielmartiins –  Vamos para a  fren-
te: assim caminha a humanidade!

@nenessafer – Saudades é que resta de 
Paladino!

@piquenopdm - O mais importante a sa-
tisfação do cliente!
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Árvore salva pela sensibilidade

 Na última sexta-feira de outubro (25/10), a 
Câmara Municipal de Ponte Nova  realizou sessão 
solene para entrega do título de Cidadão Honorário 
a 13 cidadãos. Desta vez o agraciado, pelo vereador 
Zé Osório (PSB), foi o competente e dedicado ser-
vidor público Cícero Gemidos, que veio de Sericita. 
Cícero Gomides é apaixonado pelo que faz: Defesa 
Civil da comunidade ponte-novense. Parabéns!

 No perímetro urbano de Ponte Nova existem 
somente 03 (três) árvores de ipê-roxo: 02 (duas) na su-
bida da Cidade da Serra (entrada de Copacabana). A 3ª 
foi plantada pela Flanova, Semam e Ricardo Motta, em 
2020, na margem direita do Rio Piranga (foto de Fa-
biano José/outubro). Os vândalos já quebraram seus 
galhos várias vezes impedindo/atrasando seu cresci-
mento. O ipê-roxo já poderia ter  mais de 03 (três) me-
tros de altura. Será que agora vai?

Cícero Gomides é cidadão ponte-novense

Ipê-roxo resiste

 Depois de cortar 34 
árvores na Rua Assad Zaidan 
(algumas estão rebrotando), 
em Palmeiras, a Semam (se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente) decidiu aceitar 
argumentos de ambientalis-
tas e moradores de que não 
havia necessidade de corta 
a enorme orelha-de-maca-
co (tamboril ou timboúva). 
A magnífica árvore (foto de 
Ricardo Motta), de mais 15 
metros de altura fica per-
to do Mercado do Produtor 
Rural. Ela recebeu uma leve 
poda. Aleluia!
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O VEREADOR TEM QUE ESTAR JUNTO DO POVO
ENTREVISTA: Emerson Carvalho (PP) 

vereador reeleito com 713 votos

precisar de mim, um verea-
dor atuante, um vereador 
que corre atrás, que luta, 
que acredita em uma cida-
de melhor, venham até a 
mim. Se você não conseguir 

meiro eu sou do Povo, pois 
a gente tem que saber essas 
coisas. Quando eu pude, eu 
fui cobrar do Governo, com 
firmeza, clareza e dedica-
ção, porque em primeiro lu-
gar quem vota em mim não 
é o governo, mas é o povo na 
rua a quem represento como 
vereador. Ser líder é uma 
coisa, mas saber quando 
você tem que cobrar, tam-
bém, é outra coisa. Ser líder 
você pode ser mas para so-
mar algo importante para o 
bairro, para sua cidade, a 
partir do momento que não 
soma é melhor você ser líder 
somente do povo ”. 
 Emerson Carva-
lho (PP) abraçou uma causa 
muito importante para Ponte 
Nova, a causa animal, pois 
Ponte Nova  teve momentos 
terríveis, animais abandona-
dos, com problemas,  pois o 
atendimento da secretaria 
municipal do Meio Ambien-
te (Semam) ainda não é su-
ficiente.  “A causa animal 
ainda deixa muito a desejar, 
tem pessoas engessadas no 

sora da educação básica do 
CMEI Nossa Senhora das 
Graças/Rasa) foram as mais 
votadas. “Hoje divulgo os 
3 nomes, porém, a escolhi-
da, a nova Secretária, só 

chegar até ao vereador que 
você votou é porque você vo-
tou péssimo, você votou mal, 
porque o vereador tem que 
atender a população, tem 
que estar junto do povo”.

governo, com dificuldade 
em entender que precisa 
melhorar, principalmente 
na questão de recolher os 
animais, o horário de aten-
dimento, deveria ser esten-
dido, ter  horário no final de 
semana. E os maus no final 
de semana? Deveria ter um  
alinhamento  da Semam 
com a PM (Meio Ambiente), 
pois um fica jogando para o 
outro e  o povo fica no meio 
disso tudo".
 O vereador disse se 
sentir orgulhoso e realizado 
por estes 04 (quatro) anos de 
mandato. “Que dia você viu 
vereador entregar duas qua-
dras esportivas como entre-
guei; cobrar iluminação pú-
blica, cobrar solução para 
a cobrança de taxa abusiva 
no cemitério e estamos até 
hoje na Justiça, não aban-
donamos a causa, e estamos 
idealizando um novo projeto 
de Lei para que isso termine 
de vez”, comentou
 Para ele, neste man-
dato que está terminando, 
não teve dialogo, mas uma 

terá seu nome oficialmente 
divulgado em 20/12, junta-
mente com todos os outros 
secretários que farão parte 
da minha equipe”, disse Dr. 
Milton (Avante).

armação para que um fosse 
presidente no 1º mandato e 
o outro no 2º mandato: “In-
clusive traição de partido na 
época. Vão comentar que eu 
trai meu partido também, 
Vou deixar isso claro: fui 
para o PP a pedido do depu-
tado estadual Adriano Alva-
renga (PP), cheguei no PP, 
antes da Valéria Alvarenga, 
nós fizemos reuniões para 
que a Valéria fosse chama-
da para o PP. Resumindo eu 
não tinha nada, nunca fe-
chei acordo nenhum com Va-
léria Alvarenga, por isso eu 
apoiei Dr. Milton (Avante),-
que tenho certeza fará uma 
grande administração”.
 Para encerrar Emer-
son Carvalho (PP) disse que 
suas expectativas para os 
próximos 04 (quatro) anos 
são as melhores possíveis:  
“Eu só posso garantir para o 
povo de Ponte  Nova que se 

 Na manhã de 05 de 
novembro, Emerson Carva-
lho (PP) concedeu entrevista 
ao editor do Líder Notícias, 
Ricardo Motta, na redação do 
semanário, 7º andar do Edi-
fício Mila Center, em Palmei-
ras. O repórter Diego Siman 
gravou vídeo que foi publica-
do no Instagram e no site; o 
designer gráfico e diagrama-
dor, Fabiano José, realizou os 
trabalhos fotográficos; Sueli 
Mayrink, estagiária de Jorna-
lismo e Mídias Digitais,  trans-
creveu dados da entrevista. 
 Emerson Carvalho 
(PP), que é DJ e locutor apre-
sentador da Rádio Líder FM 
93,9 MHZ, começou respon-
dendo sobre ser criticado 
por sua atuação como Líder 
de Governo e ter conseguido 
uma votação considerada 
surpreendente: “A questão 
em quase dobrar os votos é 
uma pergunta muito interes-
sante. A gente tem que saber 
separar as coisas. Eu sou 
Líder do Governo da Câmara 
até o fechamento desse ano, 
continuo sendo, mas pri-

 O Prefeito eleito 
Dr. Milton (Avante), que as-
sumirá o Poder Executivo 
em 1º de janeiro de 2025, 
começou suas ações após a 
instalação da Comissão de 
Transição de Mandato. Ele, 
a vice-prefeita Aninha de 
Fizica e Fernanda Ribeiro 
(membra da Comissão de 
Transição) comandaram a 
eleição da futura secretária 
municipal de Educação.
 Eles se reuniram 
no pátio interno da Escola 
Municipal Otávio Soares, na 
Praça Getúlio Vargas (Centro 
Histórico), com profissionais 
da rede municipal de ensino 
para a realização da escolha 
da nova (o) secretário (a). O 
resultado, por voto secreto, 
dos 03 (três) mais votados.
 No dia 07 de no-
vembro, Dr. Milton anunciou 
que Keila Lacerda, atual 
secretária (desde 2021), Lu-
cimar Maia (especialista da 
educação básica da Escola 
Municipal Miguelina Mar-
tino Moreira dos Santos) e 
Pâmela Magalhães (profes-

O vereador Emerson Carvalho (PP) foi reeleito para seu 2º mandato, com 713 votos. Durante 02 (dois) anos ele foi Líder do 
Governo Wagner Mol Guimarães (PSB) e quase dobrou sua votação, pois em 2020 ele conquistou 422 votos, pela antiga sigla  PTB

Keila Lacerda, atual secretária municipal de  Educação é um das mais votadas e concorre diretamente com 
Lucimar Maia e Pâmela Magalhães (crédito da foto: arquivo pessoal)

Prefeito eleito Dr. Milton Avante revela 
candidatas a secretária municipal de Educação
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho recebe 
Certificado ISO 9001: 2015 com validade até 2027

Começa a campanha de Multivacinação para 
crianças e adolescentes menores de 15 anos

 Começou no dia 04 
de novembro a Campanha 
Estadual de Multivacinação 
para crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos. A 
medida pretende reforçar a 
imunização e prevenir a con-
taminação de doenças fatais. 
As regiões de Ponte Nova e 
Viçosa, inclusive, receberam 
cerca de 11,3 mil doses para a 
realização da campanha.  
 A quantidade de 
doses definida pela Superin-
tendência Regional de Saúde, 

ça. “Muito obrigado a todos 
que fazem parte da Família 
Gavazza e contribuem dia-

ao Estado, a autorização para 
usar o restante do recurso em 
outras demandas.
 As novas camas são 
maiores e mais confortáveis 
para os pacientes, além de te-
rem mais recursos para ajudar 

 Com o avanço 
tecnológico, será possível 
garantir uma maior eficá-
cia do esquema vacinal.  A 
nova estratégia para uso do 
imunizante injetável é mais 
um passo para garantir que 
o Brasil se mantenha livre 
da poliomielite O país está 
há 34 anos sem a doença, 
graças à vacinação em mas-
sa da população.  O Brasil 
tem se destacado positiva-
mente no avanço das cober-
turas vacinais.

riamente para a qualidade e 
a excelência da instituição”, 
diz nota da AssCom do HAG.

na movimentação.  “A Irman-
dade do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (IHNSD) 
agradece o apoio do Padre 
João (PT) e do Leleco Pimen-
tel (PT)”,  assinala nota divul-
gada pela AssCom da IHNSD.

O Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), supervisionado 
pela Fundação Filantrópica e 
Beneficente de Saúde Arnal-
do Gavazza Filho,  recebeu o 
Certificado ISO 9001: 2015, 
um selo internacional de qua-
lidade que atesta que o HAG  
atende todos os critérios de 
qualidade na área da saúde. O 
período de validade começou 
em 23 de outubro de 2024 e 
termina em 23 de outubro de 
2027. O selo é emitido por or-
ganização americana, sediada 
no estado do Texas.
 “Isso significa que 
nossos pacientes são atendi-
dos com protocolos clínicos e 
planos terapêuticos da medi-
cina baseada em evidência, 
com o que é mais atual e tudo 
devidamente regulamentado 
pelo Ministério da Saúde”, 
comenta nota da Assessoria 
de Comunicação (AssCom).
 Este selo é a prova 
que o HAG consegue atender 
os direitos fundamentais dos 
pacientes, proporcionando 
saúde com dignidade, huma-
nização, qualidade e seguran-

 Na segunda-feira, 
04 de novembro, o deputado 
federal Padre João e o deputa-
do estadual Leleco Pimentel, 
ambos parlamentares do PT, 
estiveram no Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores (HNSD) 
para efetuar a entrega oficial 
de 60 camas novas, que foram 
distribuídas nas alas de inter-
nação de pacientes do SUS. Os 
deputados estavam em com-
panhia do vereador Guto Mal-
ta (PT) e foram recepcionados 
pelo assessor especial José 
“Zezé” Bueno de Magalhães.
 As camas foram 
adquiridas com recursos de 
emendas parlamentares, 
enviada pelos deputados. 
O valor das emendas é de 
R$390.00,00. Entretanto, só 
foram gastos R$300.000,00 
para aquisição dos móveis. 
Agora, o HNSD vai requerer 

 Desde segunda-
-feira, dia 04 de novembro, 
o esquema vacinal contra 
poliomielite passa a ser 
composto, exclusivamente, 
por uma dose de vacina ina-
tivada poliomielite (VIP). 
A decisão do Ministério da 
Saúde em substituir as 02 
(duas) doses de reforço com 
vacina oral poliomielite bi-
valente (VOPb), a famosa 
“gotinha”, pela injetável 
levou em conta as novas 
evidências científicas para 
proteção contra a doença. 

com sede em Ponte Nova, já 
foi entregue aos 30 municí-
pios que compõe a regional. 
As vacinas disponibilizadas 
são as da tríplice viral e da 
pentavalente, além de outras 
para o combate contra a hepa-
tite B, papilomavírus humano 
(HPV), hepatite A, rotavírus 
humano, meningocócica 
ACWY e C, pneumocócica, fe-
bre amarela e poliomielite. 
 Indisponível em es-
toque, a vacina contra a varice-
la não será distribuída durante 

a campanha, mesmo fazendo 
parte do Programa Nacional de 
Imunização (PNI). Já a tríplice 
bacteriana (DTP), também em 
falta, será substituída pela pró-
pria pentavalente. 
 Para ser vacinada, a 
criança deve seguir o crono-
grama estipulado pelos Cen-
tros de Controle e Prevenção 
de Doenças (CDC). Em caso 
de atraso, há um risco signi-
ficativo de infecção por doen-
ças graves, pondo em risco a 
vida da criança. 

José “Zezé” Bueno de Magalhães, Guto Malta, Padre João e Leleco Pimentel (crédito da foto: 
AssCom do IHNSD)

Símbolo da vacinação no Brasil, tem 38 anos 
e foi criado pelo artista plástico Darlan Rosa 
em 1986 (crédito da foto: Franklin Paz/MS)

Hospital de Nossa Senhora das Dores recebe 
camas por meio de emenda parlamentar

Fim da gotinha contra a poliomielite
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 As medidas repa-
ratórias em torno dos danos 
individuais sofreram mu-
danças com a assinatura do 
acordo de repactuação de 
Mariana, em 25 de outubro. 
A questão tem causado es-
peculações e muitas dúvidas 
nos territórios. Dentre elas, a 
continuidade do Auxílio Fi-
nanceiro Emergencial (AFE) 
é um dos temas de maior in-
teresse no momento.
 O Centro Alternativo 
de Formação Popular com se-
des em Ponte Nova, Rio Doce 
e Santa Cruz do Escalvado, 
explica que o AFE, gerido pela 
Fundação Renova (será extin-
ta), é parte das medidas de 
reparação de danos impostas 
às mineradoras causadoras 
da tragédia humana e amb-
viental de 05 de novembro 
de 2015. Antes do acordo de 
repactuação, para acessá-lo, 
era necessário que a pessoa 
atingida solicitasse cadastro 
e ingresso no Programa 21-
AFE, devendo acompanhar  o 
processamento por meio de 
canais oficiais da Fundação 
Renova, dentre eles o “por-
tal do usuário”. 
 Os aspectos origi-
nais deste programa perma-
necem com a repactuação, diz 
Rosa Fortini. As pessoas que 

podem receber o auxílio são 
aquelas que tiveram sua ren-
da prejudicada por interrup-
ção comprovável de atividade 
produtiva ou econômica devi-
do ao rompimento da Barra-
gem de Fundão, que residiam 
em Rio Doce, Santa Cruz do 
Escalvado e Povoado Chopo-
tó/Simplício e eram maiores 
de 16 (dezesseis) anos de ida-
de na época do rompimento
  Assim como antes, 
o pagamento do AFE conti-
nuará sendo de forma men-
sal e corresponde a 01 (um) 
salário mínimo (R$1412,00), 
adicionado de 20% por de-
pendente: cônjuge ou com-
panheira; filhos; pais ou ir-
mãos e 01 (uma) cesta básica 
em valor estipulado pelo De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese).
 O que muda é a for-
ma de pagamento: se antes 
era por meio de prestações 
mensais, a partir da homo-
logação judicial da repac-
tuação (que ainda está em 
tramitação no STF) será pago 
em 01 (uma) parcela única 
referente a 125 (cento e vin-
te cinco) meses, contados de 
novembro de 2015 até março 
de 2026. Multiplicado pode 
chegar até R$ 35 mil.

pluviais, ao meio natural. 
 Visando a evitar ex-
travasamentos em eventos 
pluviométricos importantes, 
a rede unitária é equipada 
com equipamentos que des-
pejam os efluentes direta-
mente no Sena, a partir de um 
limite de vazão. Nos últimos 
anos, houve progressos neste 
âmbito, com a construção de 
reservatórios de estocagem e 
de túneis reservatórios. 
 ETE-Ponte Nova - 
Em parceria entre o DMAES 
(Departamento Municipal de 
água, Esgoto e Saneamento) 
e Prefeitura, a Estação de 
Tratamento de Esgoto, a ETE-
-Ponte Nova está se trans-
formando em realidade. Em 
maio de 2019, o Conselho 
Deliberativo da autarquia 
aprovou o endividamento de 

 O Departamento de 
Engenharia Hidráulica e Am-
biental da Escola Politécnica 
da Universidade de São Pau-
lo apresentou em 2017, sob 
a responsabilidade do pro-
fessor Joaquin Ignacio Bon-
necarrere Garcia um estudo 
para tratamento de esgoto 
do poluído Rio Tietê, assim 
como foi feito para despoluir 
o Rio Sena, em Paris, capital 
da França.
 Em Paris, as redes 
de coleta de esgoto se mistu-
ram entre unitários e separa-
tivos. Os unitários recebem e 
transportam juntos água de 
esgoto e água pluvial para 
as estações de tratamento. Já 
os separativos possuem uma 
rede para cada, e os esgotos 
são transportados às estações 
de tratamento, e as águas 

Tratamento de esgoto melhora saúde, atrai 
turistas e eleva a autoestima da polução

Rosa Fortini explica 
como fica o AFE depois do 

Acordo de Repactuação

Galeria subterrânea de Paris para escoamento das águas do Rio Sena (crédito da foto: Conexão Paris/
guia de viagem)

Em Ponte Nova, o maior desafio, a partir de agora, é colocar em funcionamento o tratamento de esgoto

Empresa constrói estação elevatória de esgoto  na margem direita do Rio Piranga, abaixo da Rua Caran-
gola, no Bairro Santo Antônio (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Antônio Maria, coordenador geral do Centro Rosa Fortini durante a formação da nova equipe (crédito 
da foto: PH Reinau / ATI Rosa Fortini )

R$25 milhões: o empréstimo 
foi conseguido com a Caixa 
Econômica Federal. O contra-
to  com a empresa vencedora 
da licitação, a Terra e Técnica 
(Belo Horizonte) foi assinado 
em dezembro de 2020.
 O lançamento ofi-
cial das obras da ETE-Ponte 
Nova aconteceu no dia 30 
de junho de 2021 no cantei-
ro de obras que fica no Sítio 
Gravatá, a 06 (seis) quilôme-
tros do Bairro Rasa. Houve 
recepção calorosa, com direi-
to a salgadinho, refrigerante, 
suco e água. Tudo dentro das 
conformidades de distancia-
mento social para combate 
à pandemia e segurança do 
trabalho, com uso de másca-
ra, capacete e dispenser de 
álcool em gel.
 Cerca de 40 pessoas 

participaram da cerimônia, 
incluindo membros do exe-
cutivo, do legislativo, funcio-
nários do DMAES e da Prefei-
tura, técnicos das empresas 
e entidades relacionadas a 
obra, entre outros.
 Durante o evento, 
discursaram pessoas envolvi-
das no projeto direta e indire-
tamente, são elas:   Anderson 
Sodré, Diretor-geral do DMA-
ES;  Iolanda Sena Gonçalves, 
superintendente do CISAB 
Zona da Mata; Secretária Ma-
rina Godoi (Semam), respon-
sável pelo acompanhamento 
da obra; vereadora Aninha 
de Fizica (PSB); vice-pre-
feita Valéria Alvarenga; Ri-
cardo Motta, ambientalista 
e jornalista/editor do Líder 
Notícias e o Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães.

 Luana Pretto aborda 
ainda de que maneira a uni-
versalização do saneamento 
básico no país impacta a evo-
lução escolar de crianças e 
adolescentes e as disparida-
des de gênero e renda; além 
de questões como custos na 
saúde e em outras pastas eco-
nômicas das cidades.
 No ano passado, o 
Brasil teve 191 mil interna-
ções hospitalares ligadas à 
falta de saneamento básico e 
mais de 2 mil mortes relacio-
nadas ao problema. Quando 
alguém tem contato ou toma 
água não tratada, está expos-
to a doenças como leptospi-
rose e diarreia.
 No caso das crian-
ças, elas têm o desenvolvi-
mento físico, intelectual e 
neurológico comprometido. 

 O acesso aos servi-
ços de saneamento básico é 
amplamente desigual no Bra-
sil. Atualmente, segundo Lua-
na Pretto, presidente executi-
va do Instituto Trata Brasil, 32 
milhões de pessoas vivem sem 
acesso à água potável. Mais de 
93 milhões, ou seja: cerca de 
43% da população carecem de 
coleta e tratamento de esgoto. 
 Contudo, o cenário 
vem mudando desde a atu-
alização do Marco Legal do 
Saneamento, que, em 2020, 
estabeleceu metas ambicio-
sas para a universalização 
dos serviços até 2033.Embo-
ra a legislação tenha incen-
tivado o aumento nos inves-
timentos e criado um senso 
de urgência para melhorar 
a cobertura, a expansão dos 
serviços é complexa.

Saneamento básico ainda é precário
 no Brasil e nas cidades pequenas

Na primeira infância, por 
exemplo, a água pode ser 
uma fonte de constante ado-
ecimento, o que afeta, por 
exemplo, a plena capacidade 
no aprendizado escolar. 
 Hoje, quem tem 
acesso ao saneamento atinge 

uma escolaridade média de 
12 anos, versus 10 anos apa-
ra quem não tem. O impacto 
chega à nota de exames como 
o ENEM, com até 60 pontos de 
diferença, dificultando a en-
trada na faculdade e a ascen-
são na vida adulta.

ACORDO DE MARIANA

Em Ponte Nova, o tratamento de esgoto entra em etapa final, com a 
construção de interceptores de esgoto, estações elevatórias e a principal
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Investimentos no controle da dengue 
somam R$ 1,5 bilhão para o período sazonal

MÉTODO WOLBACHIA
 O método Wol-
bachia será ampliado no 
país no período sazonal 
2024/2025, contemplando 
novos municípios. Trata-se 
de uma bactéria presente 
em cerca de 60% dos in-
setos, inclusive em alguns 
mosquitos. No entanto, não 
é encontrada naturalmente 
no Aedes aegypti. 
 Quando presente 
neste mosquito, a bacté-
ria impede que os vírus 
da dengue, zika, chikun-
gunya e e febre amarela  se 
desenvolvam dentro dele, 
contribuindo para redução 
das doenças. 

 Em Ponte Nova, o 
coordenador de Endemias, 
que é advogado, Raniely Sa-
raiva, continua trabalhando 
em educação preventiva, ao 
mesmo que colocas nas ruas 
agentes para efetivar ações. 
Ele falou sobre o reforço fi-
nanceiro do Ministério da 
Saúde (MS) para ampliar as 
ações de prevenção em todo 
o país, além da vigilância e 
melhoria da assistência à 
população. O MS reforça uso 
de novas tecnologias.
 Para enfrentar um 
ano com aumento de casos 
de dengue em território na-
cional, o Ministério da Saú-
de investe mais de R$ 1,5 
bilhão para o período sazo-
nal de 2024/2025, o que re-
presenta aumento de 50% 
em relação ao período ante-
rior. Os recursos estão sen-
do utilizados por estados, 
municípios e Distrito Fede-

 Os recursos tam-
bém apoiarão a ampliação 
da rede assistencial de saú-
de para atender o aumento
de casos de arboviroses, 
como dengue, chikun-
gunya e zika.
 O Secretário-adjun-
to de Vigilância em Saúde e 
Ambiente, Rivaldo Venân-
cio, destaca que os repasses 
serão feitos de acordo com 
as necessidades locais. “O 
objetivo é evitar a sobrecar-
ga das redes assistenciais, 
antecipando as ações antes 
que os municípios cheguem 
a decretar emergência em 
saúde pública”, explica.

ral para reforçar as ações 
de vigilância e melhorar o 
atendimento da população.
 O aporte para o ci-
clo contempla um aumento 
no investimento em novas 
tecnologias para o enfren-
tamento à doença, como o 
método Wolbachia, esta-
ções disseminadoras de lar-
vicidas e mosquito estéreis. 
Além disso, o Ministério 
da Saúde está garantindo a 
continuidade da vacinação 
contra a dengue para o pú-
blico elegível, inseticidas e 
biolarvicidas.
 Recursos também 
foram destinados para aqui-
sição de insumos laborato-
riais para a testagem de ar-
boviroses nos estados. Parte 
do investimento contempla 
ainda as portarias emergen-
ciais, com objetivo de aten-
der surtos, projetos de pes-
quisas e desenvolvimento, 
entre outras iniciativas.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. Eleitoras e eleito-

res dos municípios nas Elei-
ções Municipais de 2024 
podem consultar, na pági-
na Resultados do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), os 
dados detalhados das vota-
ções ocorridas no pleito. Ao 
acessar o site, é só clicar no 
botão “Escolher eleição”, 

localizado na parte supe-
rior esquerda da tela, para 
selecionar o pleito e o turno 
desejados. Depois, basta in-
dicar o estado e o município 
que quer consultar. 
 Na página, você 
encontra dados de todos 
os votos recebidos pelas 
candidatas e pelos candi-

em Ponte Nova foram Dr. 
Milton (Avante), que ob-
teve 16.439 votos (51,74% 
dos votos válidos: sem 
brancos e nulos);  o verea-
dor mais votado (reeleito) 
foi Wagner Gomides (PV), 
com 1531 votos (4,75% dos 
votos válidos:sem brancos 
e nulos).

datos que participaram da 
disputa. No canto superior 
direito, ao clicar em “Tota-
lização”, é possível ver de-
talhes, como a quantidade 
de votos válidos, em branco 
e nulos.  
 Campeões de 
votos em Ponte Nova  Os 
candidatos mais votados 

Resultados: saiba como consultar a 
votação detalhada do seu município
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ência Negra, que se celebra 
em 20 de novembro. 
 Agora é  oficial-
mente um feriado nacio-
nal. Assim, marcando uma 
importante conquista para 
a promoção da igualdade 

 A Mesa Diretora do 
evento foi composta pelo 
presidente da Câmara, vere-
ador Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD), pelo vice-presidente, 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade), 
pelo secretário, vereador An-
tônio Carlos Pracatá (PDT), 
pelo prefeito de Ponte Nova, 
Wagner Mol Guimarães 
(PSB); pela vice-prefeita, Va-
léria Alvarenga (PP).
 O evento teve a 
participação do cantor, 
compositor e instrumen-
tista Délcio Stavanato, que 

 “Desafios para a 
valorização da herança afri-
cana no Brasil” foi o tema 
da redação do ENEM (Exame 
Nacional do Ensino Médio). 
A informação foi divulgada 
no início da tarde de domin-
go dia 03 de novembro, pelo 
Ministério da Educação.  Em 
Ponte Nova, mais de 3.500 
candidatos realizaram o exa-
me em algumas escolas esta-
duais e municipais.  
 Além da redação, 
os participantes fizeram 
as provas de linguagens e 
ciências humanas. O se-
gundo dia de aplicação, no 
próximo domingo, dia 10, 
terá questões de matemá-
tica e ciências da natureza. 
Depois do tema sobre ma-
trizes africanas no ENEM, 
o Brasil se prepara para co-
memorar  o Dia da Consci-

 Os novos cidadãos 
honorários de Ponte Nova 
receberam o título da home-
nagem durante sessão so-
lene na Câmara Municipal, 
realizada em 25 de outubro. 
No Plenário João Mayrink, 
os vereadores entregaram 
a honraria a 12 pessoas. A 
solenidade contou também 
com a presença de familiares 
e amigos dos agraciados, uma 
vez que o secretário de estado 
da Saúde, Dr. Fábio Bacheret-
ti, homenageado pela verea-
dora Fiota (União Brasil), não 
pode comparecer.

racial e a valorização da cul-
tura afro-brasileira. A data 
homenageia Zumbi dos Pal-
mares, líder do movimento 
de resistência contra a escra-
vidão, que simboliza a luta 
pela liberdade e pelos direi-

abrilhantou a noite com 
canções da música popular 
brasileira em voz e violão. 
A Câmara inclui apresenta-
ções musicais em todas as 
solenidades como forma de 
incentivo às manifestações 
culturais e à classe artística 
ponte-novense.
 A homenagem - O 
Título de Cidadania Honorá-
ria é a mais antiga homena-
gem concedida pela Câma-
ra e acontece desde 1963. 
A outorga da homenagem 
ocorre como parte da pro-
gramação comemorativa do 

tos dos negros no Brasil. 
 A sanção, pelo 
presidente Lula, da Lei 
14.759/2023 incorporou o 
dia 20 de novembro ao ca-
lendário de feriados em todo 
o território nacional.

aniversário de Ponte Nova. 
Os 12 homenageados da noi-
te foram: deputado federal 
Hercílio Diniz (MDB), que 
foi representado por seu fi-
lho Vinícius de Abreu Diniz; 
Marcos de Pinho Coelho; 
Jarbas Discacciati; Antônio 
Thiago Oliveira do Carmo; 
Elias Inácio Teixeira;  Mar-
celo Henrique de Mello; Cí-
cero Gomides; delegada Dra. 
Meneguitte; Neide Apare-
cida Coelho Moreira; Maria 
Nazarelle Caetano Salgado, 
Osvaldo Gonçalves da Silva 
e Cláudio Coura. 

Redação do ENEM escolhe 
tema sobre herança africana

Os novos Cidadãos Honorários de Ponte Nova  em foto histórica (Crédito da foto: Divisão de Comunicação da Câmara de Ponte Nova)

Câmara entrega títulos de Cidadania Honorária

 Metade da Prima-
vera já passou, as águas da 
vida, da cura e purificação 
caíram mudando um pouco 
o cenário de guerra deixado 
pelas queimadas criminosas 
dos extremistas que alegam 
estar à direita de “deus”, mas 
não sentem Deus no planeta 
que vivem e nos demais seres 
da Criação. Adoram o deus 
Capital.
 Suspeito de credos 
que, alegam ser a verdade, a 
revelação e a consolação pro-
metida. Duvido de messias, 
salvadores e detentores da 
verdade absoluta. Creio em 
Deuses que dançam, gozam, 
criam e carregam luzes e 
sombras. Bem e mal são cor-
rentes confortáveis que nos 
aprisionam ao pensamento 
milagroso de que Deus vai re-
solver. Conhecimento, livre-
-arbítrio e responsabilidade 
é a Santa Trindade para viver 
neste orbe. Sentir as luas, as 
mudanças das estações, a 
dança das estrelas e as horas 
do sol nas entranhas. Reco-
nhecer o canto dos pássaros, 
conhecer ervas, árvores, abe-
lhas, borboletas, sentir a chu-
va chegando, admirar raios 
faz mais sentido ser sagrado. 
Como posso adorar o Infini-
to em espaço construído por 
mãos humanas?  
 A Força rege no-
vembro. A energia de con-
fronto interno e externo tra-
zida pela lâmina indica um 
mês de tensão, competição e 
confrontos. Os confrontos in-
ternos podem ser superados 
com força de vontade e de-
terminação. Já os confrontos 
externos exigirão diploma-
cia, estratégia criativa de en-
frentar sem medo qualquer 
oponente. Manter a integri-
dade é a chave. Mês favorável 
para os atletas, quem traba-
lha com academia, estética e 
bem-estar. Energia propícia 
para a realização de provas, 
concursos, investimentos em 
saúde e qualidade de vida. 
Leões rugindo guerras ainda 
persistem, a realeza iludida 
achando que não será afeta-
da pelas diversas crises que 
acontecem simultaneamen-
te pelo mundo. No entanto, 
com a entrada definitiva de 
Plutão no signo de Aquário, 
no dia 19/11, ficando assim 
por duas décadas. Veremos 
o nascer de uma nova era, 
afinal é o planeta da destrui-

ção no signo da justiça social, 
tecnologias e vida coletiva. 
Nada será como antes defi-
nitivamente. Em novembro 
teremos a semente plantada 
desta nova era. Plutão de-
mora cerca de 250 anos para 
percorrer o Zodíaco.
 O Sol desafiará, 
elevando as temperaturas, 
escancarando a verdade, os 
limites de cada um. Instiga-
rá a consciência humana a 
assumir as responsabilida-
des das próprias escolhas. 
Se olharmos fixamente para 
o sol ficamos “cegos”, então 
o desafio do mês pode vir da 
coragem para se distanciar 
de uma situação, pessoa ou 
ambiente para poder de fato 
compreender o que sente 
o que quer e o que merece. 
Manter o otimismo, a alegria 
e a aceitação exigirão energia 
a mais do que o de costume. 
 A Sacerdotisa traz 
um tom pesado para a lei-
tura, no aspecto negativo é 
o símbolo da hipocrisia, hi-
pocondria, mágoa, rancor, 
escândalos, ataque ao femi-
nino em amplo aspecto, com 
o retrocesso nas garantias 
fundamentais da mulher. 
As escravas do patriarcado 
opressor, por covardia ou em 
busca de privilégios torturam 
suas irmãs.
 Sacerdote confron-
ta o intelecto com memó-
ria, cultura e tradição. Crise 
moral e ética. Ver a história 
humana sobre diversas pers-
pectivas e não apenas aquela 
que nos foi imposta.
 (*) Larângelis/Lara 
Repolez é psicopedagoga, ta-
róloga, astróloga, poeta e Rei-
kiana. Escreve sempre na 2ª 
semana. Contatos (31) 98203-
9502. lrepolez@gmail.com. 

(*) Lara Repolez 

A semente do amanhã. O futuro é ancestral!
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Trovadores de todo Brasil 
chegam para os Jogos Florais

Congado e Festa do Rosário poderão ser 
transformados em Patrimônios Culturais e Imateriais

diplomas de congratulações 
serão entregues ao mestre 
da Guarda de Moçambique 

no Auditório Arduíno Bolí-
var, na sede da Prefeitura de 
Viçosa, incluindo posse da 
diretoria da UBT (União Bra-
sileira dos Trovadores, seção 
de Viçosa, apresentação cul-
tural e coquetel.
 No dia 09 de no-
vembro city tour pela Univer-
sidade Federal de Viçosa visi-
ta guiada pelos patrimônios 
históricos de Viçosa, incluin-

dente da Associação de Con-
gados de Itabira, Rosângela 
Maia Beata.

Jogos Florais de Viçosa, em 
sua 1ª edição, é da Delegacia 
da UBT (União Brasileira de 
Trovadores), seção Viçosa, 
com apoio da ALV (Acade-
mia de Letras de Viçosa). A 
Coordenação geral é da UBT 
Nacional. Na oportunidade, 
a cidade premia os vencedo-
res do Concurso de Trovas, 
69 no total, dentre eles, 03 
alunos de Viçosa. 

de Nossa Senhora do Rosá-
rio de Timóteo, Luís Fabiano 
dos Santos, e à vice-presi-

do a Igreja Matriz e o Museu 
Casa Arthur Bernardes e ce-
rimônia de premiação, à noi-
te. Dia 10 de novembro  tem 
culto ecumênico no Auditó-
rio Arduíno Bolívar. A seguir, 
Inauguração da Praça dos 
Trovadores e plantio de árvo-
res na Praça Doutor Cristóvão 
Lopes Carvalho (antigo Largo 
São Francisco). 
 A iniciativa dos 

 Na quarta-feira, dia 
06 de novembro,  a Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realizou uma 
audiência pública para de-
bater sobre o reconhecimen-
to do Congado e da Festa do 
Rosário como patrimônios 
culturais imateriais. A ideia 
é refletir sobre o direito à 
memória e à preservação da 
cultura afro-brasileira. 
 O encontro, promo-
vido pela Comissão de Direi-
tos Humanos, destacará os 
festejos populares e como 
a ressignificação é primor-
dial para os traços culturais 
mineiros. Em homenagem 
às manifestações culturais, 

 De hoje, sexta-feira, 
08 de novembro, até domin-
go, dia 10 de novembro, es-
tarão em Viçosa os maiores 
trovadores de todo o País, 
durante a realização dos Jo-
gos Florais, para a premia-
ção do concurso de trovas 
que será o ponto alto do en-
contro e terá a seguinte pro-
gramação. A recepção será 
neste 08/11, às 18h30min 

 A Batalha de Pira-
já ocorreu no contexto da 
Guerra da Independência 
do Brasil na Província da 
Bahia, no dia 08 de novem-
bro de 1822. Constituiu-se 
em um embate decisivo 
entre o Exército Pacifica-
dor e as forças portuguesas, 
nomeadamente a Legião 
Constitucional, com a vitó-
ria brasileira, consolidando 
a situação de derrota políti-
ca e militar dos portugueses 
na Bahia. 
 Tais fatores con-
tribuíram para a Indepen-
dência da Bahia, deflagrada 
a 02 de julho de 1823, data 
considerada, para muitos 
pesquisadores e comenta-
ristas, como um marco para 

a efetiva e prática Indepen-
dência do Brasil.
 O general Pedro 
Labatut, mercenário francês 
com experiência na campa-
nha napoleônica e em guer-
ras na América Espanhola, 
foi contratado por D. Pedro I 
para lutar em favor da inde-
pendência do Brasil. 
 Ele Reforçou as 
tropas que sitiavam a ca-
pital baiana com a Brigada 
do Major (depois coronel) 
José de Barros Falcão de 
Lacerda, composta por 1 
300 soldados de Pernam-
buco, Bahia e Rio de Janei-
ro, que repeliu 03 (três) 
ataques portugueses, oca-
sionando dezenas de mor-
tos e feridos.

 No comando das 
forças portuguesas na Bahia, 
encontrava-se o comandan-
te Inácio Luís Madeira de 
Melo, enviado por Portugal 
para sufocar os rumores de 
independência e a dissidên-
cia político-administrativa.  
 O general francês 
Pedro Labut  foi nomeado 
pelo príncipe príncipe Pedro 
de Alcântara, a 03 de julho 
de 1822, como o comandan-
te do Exército Pacificador, 
que assumiria o comando 
das forças brasileiras que 
enfrentaram Madeira de 
Melo, na Bahia. A batalha 
ocorreu em Salvador, na re-
gião dos bairros de Pirajá, 
Campinas do Pirajá e Alto 
do Cabrito. 
 Um fato curioso 
sobre essa batalha: o major 

Barros Falcão, que coman-
dava as tropas brasileiras 
em certo ponto, dera ordem 
de retirada, mas o cabo/
corneta ou Corneteiro Luís 
Lopes, por conta própria, 
trocou o toque para "cavala-
ria, avançar e degolar". Esta 
versão é apresentada nos li-
vros de histórias.
 Os portugueses, as-
sustados por tal movimento 
(que era impossível, já que 
não havia cavalaria brasilei-
ra na batalha), entraram em 
pânico e recuaram, dando 
o momento da batalha aos 
soldados de Pernambuco, 
que, mais experientes, ata-
caram com renovado entu-
siasmo, impondo aos adver-
sários um número de baixas 
consideráveis. As forças bra-
sileiras saíram vitoriosas.

História da Guerra de Pirajá

Batalha de Pirajá consolidou a 
Independência do Brasil com a 
derrota das forças portuguesas

Batalha da Independência na Bahia (crédito da foto: Brasil Escola)

Exposição sobre os Personagens da Guerra pela Independência do Brasil na Bahia acontece todos 
os anos de 02 a 31 de julho, no IGHB (Instituto Geográfico e Histórico Bahia), em Salvador (crédito 
da foto: divulgação do IGHB)

Reunião de trovadores de Viçosa (crédito da foto: divulgação da UBT/seção de Viçosa)

A paróquia de São Sebastião, em Sem Peixe, realizou festividades em Honra a Nossa Senhora do Rosário, com apresentação de Guardas de Congado (crédito 
da foto: Arquidiocese de Mariana)

VIÇOSA
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Imprensa britânica critica julgamento 
em Londres por Barragem de Mariana

 *** A prefeitura de 
Manhuaçu anunciou nova 
retificação para o concurso 
público que visa preencher 
974 vagas e formar cadastro 
reserva em diversas áreas. A 
atualização, publicada no do-
cumento de Retificação III, traz 
a inclusão de 18 vagas para 
o cargo de Auxiliar de Saúde 
Bucal e 18 vagas para Dentista, 
ambas na área da saúde. Com 
isso, agora são ofertadas mais 
de 1.000 vagas.
 O concurso oferece 
oportunidades para candidatos 
de níveis fundamental, médio e 
superior. Os profissionais apro-
vados atuarão em jornadas de 
25 a 40 horas semanais, com 
remunerações mensais que va-

riam entre R$ 1.500,00 e R$ 
4.905,14, dependendo do cargo 
e da carga horária. As vagas in-
cluem reservas para candidatos 
que se enquadram nas condi-
ções especificadas no edital.
 As inscrições estão 
abertas até as 17 h do dia 08 
de novembro de 2024 e devem 
ser realizadas pelo site da Ges-
tão de Concursos. A taxa de 
inscrição varia de R$ 60,00 a 
R$ 120,00, conforme o cargo 
escolhido. Os candidatos serão 
avaliados por meio de provas 
objetivas, previstas para os 
dias 14 e 15 de dezembro de 
2024. Alguns cargos exigirão, 
adicionalmente, prova de re-
dação, prova prática e/ou aná-
lise de títulos. 

TRE-MG mantém registro da candidatura 
de Zé Eduardo Couto (PP) a prefeito

 Na tarde de segun-
da-feira, 04 de novembro, o 
TRE-MG (Tribunal Regional 
Eleitoral de Minas Gerais), 
por 06 (seis) votos a 0 (zero) 
manteve a candidatura do 
atual prefeito Zé Eduardo 
Couto (PP) para sua reelei-
ção. Ele venceu as eleições de 
06 de outubro, com a candi-
datura impugnada pela Justi-
ça de 1ª Instância da comarca 
de Teixeiras e mantida mono-
craticamente pelo desembar-
gador Sálvio Chaves, ainda 
em setembro.
 No dia 06 de outubro 
deste ano, Zé Eduardo Cou-
to (PP) venceu o pleito com 
53,46% (2.092 votos) contra 
Túlio Cária (MDB), que teve 
46,54% (1.821 votos). Este can-
didato pediu a impugnação da 
candidatura com base em sen-

 A imprensa britânica 
repercutiu criticamente o iní-
cio do julgamento contra a mi-
neradora BHP Billiton na Alta 
Corte de Londres, relacionado 
ao rompimento da Barragem 
de Fundão, em Mariana, em 
Minas Gerais. O caso, que co-
meçou a ser julgado em 21 de 
outubro, representa a maior 
ação coletiva já apresentada 
no Reino Unido, com mais 
de 620 mil ações que pedem 
indenização superior a R$ 
230 bilhões.
 O articulista Sam Bi-
dwell, colunista do jornal The 
Telegraph, questiona o uso 
da estrutura judicial britâni-
ca para casos estrangeiros em 
um momento em que o siste-
ma enfrenta graves problemas 
internos. O jornal destaca que 
os tribunais do país receberam 
1,7 milhão de processos no 
último ano, com custo opera-
cional de aproximadamente 
R$14,26 bilhões. O tempo de 
espera em casos civis e fami-
liares são os mais longos dos 
últimos -05 (cinco) anos.
 A publicação argu-
menta que, apesar da BHP 
Billiton já ter firmado acor-
do de aproximadamente 
R$151,28 bilhões com autori-
dades brasileiras no chamado 
“Acordo de Mariana”, em 25 

tença do STJ (Superior Tribunal 
de Justiça), em que Zé Eduardo 
Couto (PP) foi condenado por 
improbidade administrativa, 
em função de fraudes em lici-
tação da Prefeitura. 
 A defesa do acusado 

de outubro. O jornal  alega 
que são recursos dos contri-
buintes britânicos que estão 
sendo utilizados para proces-
sar um caso sem conexão di-
reta com a Inglaterra.
 O julgamento, que 
deve se estender até 05 de mar-
ço de 2025, está organizado em 
diferentes fases: 21 a 25 de ou-
tubro: declarações iniciais das 
partes; 28 de outubro a 15 de 
novembro: oitiva de testemu-
nhas da BHP Billiton; 18 de no-
vembro de 2024 a 17 de janeiro 

alega que em 28/05/2024, o 
pleno do STJ concedeu habe-
as corpus para determinar a 
suspensão do processo de im-
probidade administrativa e de 
eventual pena  impostas por 
tribunais de 1ª e 2ª instância.

de 2025: análise de evidências 
por especialistas em direito 
brasileiro, incluindo questões 
ambientais, societárias e de 
responsabilidade civil.
 De janeiro a feverei-
ro de 2025, o julgamento em 
Londres entre na fase de pre-
paração das alegações finais; 
de 24 de fevereiro a 05 de mar-
ço 2025: apresentação das ale-
gações finais orais. A sentença 
sobre a responsabilidade da 
BHP Billiton é esperada para o 
meio de 2025.

MG tem 165 empregadores na Lista 
Suja do trabalho análogo à escravidão

 Em entrevista coleti-
va realizada em Belo Horizon-
te, no final do mês de outubro, 
o Ministério Público do Traba-
lho e a Superintendência Re-
gional do Trabalho e Emprego 
de Minas Gerais, apresentaram 
a atualização do Cadastro de 
Empregadores que submete-
ram trabalhadores a condições 
análogas à escravidão. Estes 
empregadores passaram a in-
tegrar a Lista Suja.  
 A lista consta com 
727 empregadores no Brasil. 
Do total, 165 são de Minas 
Gerais, número que represen-
ta 22% da lista colocando o 
estado na liderança. Da atual 
lista, foram resgatadas 6.148 
pessoas no país, sendo 1.635 
em Minas. Em nossa região, o 
proprietário do Sítio Rancho 

da Catira, que fica na margem 
esquerda da BR-262, Antônio 
Cláudio da Cruz, figura na Lis-
ta Suja de 2024. 
 O superintendente 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE), em Minas Ge-
rais, Carlos Calazans, destacou 
as principais atuações econô-
micas com maior número de 
empregadores condenados: a 
agricultura, carvoarias, cultivo 
e colheita de café, construção 
civil, trabalho doméstico e in-
dústria da fiação. 
 As atividades de tra-
balho rural representam 80%. 
O superintendente também 
compartilhou o perfil das víti-
mas: formado 90% por pesso-
as negras, 60% de moradores 
locais e 40% imigrantes e/ou 
mão de obra externa.

TRAGÉDIA DE MARIANA

Justiça da Comarca de Teixeiras impugnou o registro 
da candidatura a prefeito em setembro, mas houve recurso

Tragédia de Mariana, em 2015, deixou 19 mortos e devastação ambiental em Minas Gerais e Espírito 
Santo (crédito da foto: Antônio Cruz/Agência Brasil)

Lista Suja do trabalho escravo, elaborada pelo governo federal, reúne 727 patrões no Cadastro 
de Empregadores que submeteram trabalhadores a condições análogas à escravidão. Rio Casca 
figura na lista (crédito da foto: divulgação do Ministério do Trabalho)

Aila e Zé Eduardo Couto comemoram a vitória em carreata realizada nas ruas de Amparo do Serra, em 
07 de outubro (crédito da foto: Facebook de Denise Guimarães)

Em nossa região, aparece na lista o Sítio 
Catira, que fica no município de Rio Casca

PONTE NOVA
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Sargento da PM de Jequeri é preso: 
acusado de sequestro e cárcere privado

 Discussão de casal 
acaba em acidente na MGC-
120, próximo ao Restauran-
te Garapão, em Viçosa. Três 
(03) pessoas se feriram, 
após o carro cair em um 
barranco. Segundo teste-
munhas, o acidente ocorreu 
depois que o motorista e sua 
companheira discutiram 
dentro do veículo, na tarde 
de segunda-feira, 04 de no-
vembro. A mãe do motorista 
seria a 3ª vítima. 
 O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) informou que uma 
mulher de 28 anos foi socor-
rida com um corte na perna 
direita e possível fratura no 
fêmur. Outra vítima (mãe 
do motorista) sofreu um 
corte no braço, enquanto a 
3ª foi atendida pelo Corpo 
de Bombeiros Militar e seu 
estado de saúde não foi di-
vulgado. Todas as vítimas 
foram encaminhadas ao 
Hospital São Sebastião.
 Os policiais milita-
res que realizaram o regis-
tro da ocorrência disseram 
que a discussão quando o 
motorista, de 30 anos, se 

recusou a pagar cabeleirei-
ro para a mulher. Ainda na 
MG-120, próximo ao Gara-
pão, ela teria lhe aplicado 
uma “gravata” e puxado 
o volante, fazendo o carro 
cair no barranco. Ele rela-
tou que, após o impacto, a 
mulher pegou uma faca do 
console do carro e o atingiu 
nos braços. 
 Em seguida, se-
gundo ele, a mulher teria 
provocado autoferimentos 
com a mesma faca antes que 
seu companheiro conseguir 
tirar a faca de suas mãos e 
jogá-la para longe. A mu-
lher, por outro lado, disse 
aos policiais militares que o 
homem começou a xingá-la. 
Ela reagiu e puxou o volante 
do carro. Após a queda, ele a 
teria agredido com um soco 
no rosto e usado a faca para 
ferir sua perna. Depois dis-
so jogou a faca no mato para 
evitar flagrante. 
 Após o atendimen-
to médico, o casal foi detido 
e levado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Viçosa, onde as versões se-
rão investigadas.

Marido se nega a pagar cabeleireiro 
para a mulher: o assunto vira 
briga ocasionando acidente

tendo ele permanecido sen-
tado por cerca de 05 (cinco) 
minutos e depois levantou. 
Posteriormente ele foi até ao 
balcão, pagou e saiu em seu 
carro, um Ford Ecosport, cor 
prata. C.SS seguiu para sua re-
sidência, no sentido contrário.
 Nesse momento, 
conforme relato de C.SS, ele se 
aproximou e mandou que ela 
entrasse no carro. Ela se recu-
sou e disse que iria para casa, 
mas Marcone tornou a repetir 
mandando que ela entrasse 
no veículo: naquele momento, 
com tom ameaçador. Tendo 
ela entrado no carro, pois te-
mia que ele fizesse escândalo 
no meio da rua.
 O soldado, qualifica-
do como testemunha, estava 
em uma lanchonete próxima 
ao local dos fatos.  Confirmou 
que visualizou o momento em 
que o policial caminhou em 
direção ao seu veículo acom-
panhado de uma mulher. Ele 
disse que não presenciou ne-
nhuma discussão entre o ca-
sal, porém notou que C.S.S.,  
ao entrar no veículo, estava a 
todo momento de cabeça bai-
xa e com semblante triste. 
 Ainda, segundo a 
vítima, o 3º sargento Marcone 
a levou para a pousada onde 
ele fica hospedado, na Praça 
Tenente Mol, nº 37. C.S.S disse 
aos militares que ao entrarem 
no quarto ele a jogou em cima 
da cama, pulou em cima dela 
e com um travesseiro tentou 
sufocá-la. Ela lutava tentando 
fazê-lo parar, mas o fato se re-
petiu por várias vezes. 
 Em determinado 
momento, o agressor, segun-
do ela, tomou posse de sua 
arma de fogo de cor preta, 
pressionou contra seu ouvido 
e apertou o gatilho, não tendo 
a arma disparado, após, ele 

cia Militar Rodoviária esteve 
no local isolando a área para 
que o Corpo de Bombeiros 
controlasse o fogo. Ninguém 
se feriu durante o acidente. 
O veículo ficou praticamente 
destruído pelas chamas. 
 Urucânia - Na últi-
ma sexta-feira, 1º de novem-
bro, chegou informações ao 
quartel da PM de Urucânia, 
que uma motocicleta que foi 
furtada naquele dia, na zona 
rural, foi visualizada em ruas 
da cidade. Os militares saíram 
em rastreamento e avistaram 
a motocicleta estacionada na 
Rua Raimundo Henrique San-

 O 3º sargento da 
Polícia Militar Marcone Lucas 
Siqueira, 44 anos, lotado no 
5° pelotão de Jequeri, subor-
dinado à 21ª Companhia In-
dependente da Polícia Militar, 
que tem seu quartel no Bairro 
Guarapiranga, em Ponte Nova, 
foi preso no final da tarde de 
04 de novembro, segunda-fei-
ra passada, em Areado, muni-
cípio vizinho de Lajinha, per-
to de Mutum, onde o policial 
tem seus familiares. Marcone 
Lucas Siqueira é acusado de 
sequestro e cárcere privado.
 No mesmo dia, 04 
de novembro, mais cedo, às 
13h25min, o comandante do 
5º Pelotão acionou militares 
para atender denúncia de 
C.S.S., 46 anos, que é compa-
nheira do acusado há pouco 
mais de 20 dias. Os militares 
compareceram ao trevo do 
Distrito Piscamba, de Jequeri 
e ouviram o relato da mulher. 
Ela disse que no domingo, dia 
03 de novembro, eles (Marco-
ne e ela) estavam no Bar do 
João Paulo, quando a situação 
começou a ficar difícil.
 Ela foi guardar uns 
pertences em sua casa, mas 
ao retornar para o bar, antes 
de chegar ao balcão onde es-
tava o sargento Marcone, um 
conhecido a parou e mostrou 
uma foto de sua falecida filha 
no celular perguntando se ela 
se recordava dele. Ela disse 
que se lembrava. Após isso ela 
retornou para o balcão. Neste 
momento ele (sargento Mar-
cone) começou a lhe insultar 
com várias palavras ofensivas, 
de baixo calão.
 O policial pegou um 
banco e sentou ao lado da ví-
tima e a todo momento apro-
ximava seu rosto próximo ao 
ouvido dela, e com tom de 
voz baixa, repetia os insultos, 

 Militares do Corpo 
de Bombeiros de Ponte Nova 
tiveram muito trabalho para 
controlar incêndio em um 
cavalo mecânico na Rodovia 
MG 329, próximo de Urucâ-
nia, onde uma carreta estava  
pegando fogo. O fato foi re-
gistrado em boletim policial, 
próprio, no domingo passa-
do, 03 de novembro, logo de-
pois das 23 horas.  
 De acordo com o BO 
da PM, o cavalo mecânico, já 
havia sido desacoplado da 
carreta, quando os bombei-
ros chegaram. Ele estava fora 
da pista em chamas. A Polí-

A cidade de Jequeri entra na estatística negativa de possível agressão à mulher (crédito da foto: Cir-
cuito Turístico Montanhas e Fé)

 Foto do acidente em Viçosa divulgada pela Polícia Militar de Viçosa

colocou a arma em sua boca 
não tendo, também, a arma 
disparado, deixando-a psi-
cologicamente abalada. Ela 
disse que imaginava, a todo 
momento, que morreria. Às 
5 horas do dia 04/11, o sar-
gento saiu para trabalhar e 
deixou C.S.S na pousada/pen-
são. Ela seguiu para sua casa 
e acionou a PM.
 Ainda conforme 
relatos da vítima, durante o 
tempo que se relacionaram, 
Marcone perguntou se ela 
conhecia algum agiota pois 
estava com muitas dívidas 
e precisava de dinheiro. Ela 
acabou pagando parte da dí-
vida: mostrou comprovantes: 
R$ 11.611,37 (boleto pago re-
ferente a dívidas do cartão de 
crédito;  R$ 9.000,00, em PIX  
na conta do sargento Marcone, 
referente a dívida de cheque 
especial; R$ 46,38 (IPVA);  R$ 
1.827,54 em PIX (dívida ativa) 
R$ 439,14 em PIX  (certidão 
de dívida ativa) 
 Depois do relato, os 
policiais saíram à procura do 
autor das agressões, mas não 
conseguiram encontrá-lo nem 
na pousada e nem em qualquer 
lugar de Jequeri. Foram infor-
mados que ele tinha família em 
Mutum, inclusive 01 (um) filho 

de 14 anos. Policiais de Lajinha 
fizeram o cerco e bloqueio do 
veículo e conseguiram abor-
dar o veículo perto do Areado, 
e realizar a prisão do policial. 
Na ocasião, foi apreendida, 
uma pistola Imbel .40, de pro-
priedade da PM, bem como 01 
(um) carregador e 15 munições 
.40 intactas.
 Versão do sargento 
que está preso em Belo Hori-
zonte - Marcone disse que faz 
uso de remédios controlados 
(clonazepam e escitalopram), 
que não teve um relaciona-
mento com C.S.S; que falou 
para ela que era casado; que 
queria se afastar dela por ser 
problemática, mas ela não 
concordava; que apenas acei-
tou ajuda dela para pagar dívi-
das; disse que dormiu com ela 
(03 de novembro) na pousada 
e a deixou sair para trabalhar; 
comentou que não houve atri-
tos e nega as agressões relata-
das por C.S.S.
 Atualizando a in-
formação: segundo informa-
ções obtida na tarde de 07/11, 
com a Assessoria de Comuni-
cação da 21ª Companhia Inde-
pendente da PM, ao qual o sar-
gento Marcone é subordinado, 
é de que ele está à disposição 
da Justiça, em Belo Horizonte.

VIÇOSA

Cavalo mecânico de uma carreta pega fogo na 
Rodovia MG 329, perto da entrada para Urucânia

tos, Bairro Novo Milênio em 
Urucânia, no período notur-
no. A motocicleta foi removi-

da para o pátio credenciado. A 
Polícia Militar continua pro-
curando os ladrões.
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Turistas denunciam mulher que cobrou por 
excursão para Cabo Frio: não foi realizada

No centro da cidade, a Polícia Militar 
apreende pés de maconha em residência

compraram as passagens no 
valor de R$ 650, com direito 
a hospedagem de 05 (cinco) 
dias, além de alimentação. 
 Ainda na quarta-fei-
ra, dia 30 de outubro, uma fa-
mília de Guaraciaba registrou 
o boletim de ocorrência con-
tra a organizadora da viagem. 
De acordo com informações, 

golpes de estelionato, como 
PIX errado, promoções ten-
tadoras, falsos atendentes de 
bancos, cupons de descontos 
e boletos falsos. 
 A campanha conta-
rá com diversas peças publi-
citárias como spot de rádio, 
vídeos, outdoors e cartazes 
com dicas de segurança que 
serão distribuídos em todas 
as regiões do estado de Mi-
nas Gerais. 
 No âmbito do ser-
viço de inteligência, haverá 
o direcionamento de esfor-
ços para o levantamento de 
identificação de autores en-
volvidos nesses delitos. A as-

rante as buscas, realizadas no 
dia 31 de outubro. Eles encon-
traram na cobertura da casa 04 
(quatro) plantas de maconha. 
Segundo a moradora, os pés de 
maconha seriam de seu filho, 
que não estava presente no mo-
mento da operação.
 O material foi reco-
lhido e encaminhado para 
a Delegacia de Polícia Civil, 
onde será submetido aos devi-
dos procedimentos. 

 No início da manhã 
de quinta–feira 31 de outu-
bro, foi divulgado vídeo em 
redes sociais com a infor-
mação de que uma excursão 
para a praia na cidade de 
Cabo Frio, região dos lagos 
no Estado do Rio de Janeiro, 
acabou com os frustrados tu-
ristas na porta da Delegacia 
Regional de Polícia de Ponte 
Nova, localizado na Rua Fe-
lisberto Leopoldo, 252, Bair-
ro Santa Tereza (Gavetão). 
 Segundo apurado 
pela reportagem do Líder No-
tícias, no vídeo aparece uma 
mulher que supostamente se-
ria a responsável pela viagem, 
negociando com os passagei-
ros. Diversos  enganados es-
tavam revoltados e exigiam 
o reembolso imediato do 
valor pago. De acordo com 
informações, os turistas de 
Ponte Nova e das cidades de 
Amparo do Serra, Oratórios, 
Guaraciaba e Barra Longa 

 O influencer digital 
mineiro Tião Bruto Sistemá-
tico, de Cana Verde, cidade 
do Sul de Minas, perto de 
Lavras, é o idoso-propagan-
da da campanha lançada 
pela Polícia Militar na últi-
ma semana de outubro, de 
prevenção contra golpes 
pela internet. 
 Com a campanha 
Se deu dúvida, é golpe, a 
corporação militar pretende 
chamar a atenção e cons-
cientizar a população minei-
ra, principalmente os idosos, 
sobre a atuação de crimino-
sos que utilizam a internet 
para aplicar os mais diversos 

 Uma operação da Po-
lícia Militar, motivada por uma 
denúncia anônima recebida 
pelo Disque Denúncia Unifica-
do (DDU), levou os militares a 
efetivar buscas em um imóvel 
na Rua Raimundo Caetano de 
Paula, no centro da cidade de 
Canaã. A denúncia tinha como 
tema plantio de maconha.
 Assim que chegaram, 
os militares informaram à pro-
prietária sobre a denúncia Du-

Diversas mulheres e homens esperavam  o delegado para registrar a denúncia contra a mulher que os engaram (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

 Investigadores das 
Delegacias de Matipó e Abre 
Campo, comandados pelo  De-
legado Fábio Freitas, além de 
policiais militares da cidade 
de Sericita, comandados pela 
tenente Suelen, prenderam em 
flagrante homem acusado ser 
traficante de drogas que guar-
dava 49 invólucros de “crack” 
e maconha na sua casa. 
 A Operação conjun-
ta foi realizada na sexta-fei-
ra, passada, 1º de novembro, 
depois que a Justiça de Abre 
Campo emitiu o mandado 

de busca e apreensão. Tudo 
aconteceu depois de um In-
quérito Policial que apura as 
ações de uma associação para 
o tráfico de drogas. 
 Os policiais civis e 
militares encontraram na re-
sidência de um dos investiga-
dos, na cidade de Sericita, a 
substância entorpecente sobre 
a geladeira. Ele recebeu voz de 
prisão em flagrante delito. O 
auto de prisão em flagrante foi 
lavrado, comunicado ao Judici-
ário e o autuado encaminhado 
ao Presídio de Abre Campo.

Operação conjunta das policias civis e 
militar prende traficante de drogas 

a mulher responsável pela 
viagem afirmou que faltou di-
nheiro para quitar o valor do 
transporte com a empresa que 
é de Amparo do Serra. 
 Ela disse que por 
isso a empresa não enviou os 
veículos para realizar a via-
gem. A responsável pela ex-
cursão disse aos clientes que 

devolverá o dinheiro no dia 
09 de novembro. A reporta-
gem do Líder Notícias, esteve 
na Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Ponte Nova na tar-
de quinta-feira, 31 de outubro 
e conversou com um grupo de 
pessoas que foram denunciar 
o fato, que será investigado 
como estelionato.

Tião Burto Sistemático é o garoto-propaganda da 
PM para prevenção contra golpes na internet

PONTE NOVA

CANAÃ

SERICITA

sessoria de comunicação da 
Polícia Militar informou  que 
ao longo da campanha serão 
realizadas diversas opera-
ções, direcionadas a partir 

de um Procedimento Opera-
cional Padrão que está sendo 
elaborado com orientações 
voltadas especificamente 
aos crimes cibernéticos. 
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Lara da Silva conquista medalha de 
prata no Campeonato Brasileiro Sub-16

Comemoração dos jogadores e torcedores do Nacional Futebol Clube, do Distrito Rosário, em 2023 (crédito da foto: divulgação da Semej)

Professor Juninho Guimarães e Lara da Silva, em João Pessoa, na Paraíba, comemorando a conquista 
(crédito da foto: CRIA Oratórios)

triplo) e Clarice Lazarini (Lan-
çamento de martelo). 
 A ida dos atletas do 
CRIA Oratórios mereceu agra-
decimentos por parte da coor-
denação do CRIA Oratórios. O 
vereador Vinícius Brangione 
destinou recursos de Emenda 

pam da competição, que estão 
divididas em 03 (três) chaves: 
04 (quatro) equipes no grupo 
A, e 03 (três) equipes nas cha-
ves grupos B e C.  O sorteio dos 
grupos e a tabela da competi-
ção foram definidos no dia 25 
de outubro, em sorteio on-line 
feito pela equipe de Assesso-
ria Técnica da Semej. 
 Chave A Juventude 
FC, Varginha FC, Santa He-
lena FC, Pontal FC;  Chave 
B: Vau Açu FC, União Olaria/
Anna Florência, Ranchos No-

Impositiva para a aquisição 
de passagens aéreas. Outros 
agradecimentos foram dire-
cionados para as secretarias  
de Educação, de Esporte, Cul-
tura, Lazer e Turismo. O proje-
to CRIA Oratórios é patrocina-
do pela Saudali.

vos FC; chave C: Sesmaria FC, 
Bom Será EC e Dioguinho FC. 
A previsão de encerramento 
tem previsão de encerramen-
to no dia 08 de dezembro.
 O Nacional F.C, equi-
pe do Distrito Rosário do Pon-
tal, é o último campeão do 
Ruralzão, que foi realizado em 
2023. A equipe pontalense, 
logradouro da vereadora (não 
reeleita) Fiota (União Brasil)  
conquistou o inédito título de 
maneira invicta com 04 (qua-
tro) vitórias e 01 (um) empate. 

 Entre os dias 1º e 
03 de novembro, alunos do 
“Projeto CRIA Oratórios” 
participaram em João Pessoa, 
capital da Paraíba, do Campe-
onato Brasileiro Sub-16. Os 
participantes estavam sob a 
orientação do educador físico 
Juninho Guimarães. Os mora-
dores de Oratórios, município 
vizinho de Ponte Nova, come-
moram a 1ª conquista em tor-
neios nacionais: Lara da Silva 
ganhou a medalha de prata no 
salto em altura.
 Segundo informa-
ções de Juninho Guimarães, 
Oratórios foi representada 
por 07 (sete) atletas, entre 
adolescentes do sexo femi-
nino e do sexto masculino. 
A competição aconteceu na 
Vila Olímpica da Parahyba 
e recebeu 841 atletas de 147 
clubes e associações de 19 
estados brasileiros e tam-
bém atletas do Distrito Fe-
deral (Brasília).
 Júlio César Neves 
competiu nos 100 e 300 me-
tros com barreira; Anna Lívia 
Souza (75 metros e 250 me-
tros rasos); Laíssa Isadora e 
Kamila Ribeiro (80 metros 
com barreiras); Lara Marce-
lino (salto em altura e salto 

 Promovido pela se-
cretaria municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude começa 
no próximo domingo, dia 10 
de novembro, a Copa Ponte 
Nova de Futebol de Várzea, 
o popular torneio de futebol 
Ruralzão. A 1ª rodada será 
no Estádio Príncipe Verde, no 
Bairro Anna Florência, com 
a realização de 04 (quatro). 
Antes haverá a cerimônia de 
abertura, com apresentação 
das Musas de cada equipe.
 Dez equipes partici-

Ruralzão de Ponte Nova 
começa no dia 10 de novembro

ORATÓRIOS

Atletas fitness de Manhuaçu brilham em 
Governador Valadares alcançando 1º lugar 
 Governador Vala-
dares foi palco da 3ª tem-
porada do maior Festival 
Fitness do Leste Mineiro. O 
evento, realizado na última 
semana de outubro  reuniu 
atletas de diversos boxes, 
incluindo o Box CTC de Ma-
nhuaçu. Maria Clara, Alice e 
Laryssa, atletas de Manhua-
çu, brilharam na competi-
ção, alcançando o 1º lugar 
na categoria scale feminino.
 As representantes 
do CTC demonstraram força, 
determinação e excelência 
em cada prova, levando para 
Manhuaçu o troféu de cam-
peãs. “O resultado é fruto 
de uma trajetória de dedi-
cação intensa, marcando o 

box com mais uma conquis-
ta significativa”, disseram 
as vitoriosas atletas.
 Na categoria inter-
mediário masculino, Ma-
teus, Pedro Otávio e Alberto 
também representaram o 
Box CTC conquistando o 5º 
lugar. Embora o pódio não 
tenha sido alcançado desta 
vez, a garra e a persistência 
dos atletas foram evidentes, 
garantindo uma colocação 
de destaque e orgulho para 
toda a equipe.
 O Box CTC agrade-
ceu a todos que contribu-
íram para essa conquista: 
aos alunos, pela torcida vi-
brante; ao professor Cleiton 
Silva, pelos treinos intensos 

e motivação constantes;  à 
secretaria municipal de Es-
porte e ao vereador Kelson, 
pelo apoio logístico com o 
transporte dos atletas.
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S.E 1º de Maio rompe espera de mais de 
30 anos e conquista Regional do Açúcar

 Equipe da S.E 1º de Maio é campeão do Regional de Açúcar (crédito da foto: Instagram do clube campeão)

Torcida macuca empurrou o time para a vitória (crédito da foto: Instagram do clube campeão)

do coordenador de Esportes da 
Rádio Montanhesa 670 KHz 
(transmitiu a partida), Marcos 
Dias,  a partida contou com a 
presença de cerca de 1.000 
mil torcedores, entre pagantes 
e não pagantes. “O jogo deci-
sivo foi disputado com muitas 
jogadas duras, e em alguns 
momentos, quase desleal”, 
comentou Marcos Dias. 
 A equipe macuca 
jogou de maneira inteligente, 
optando pelo toque de bola, 
construção de jogadas para 
achar espaços na defesa ad-

versária, O América F.C tentou 
de todas as maneiras reverter 
o resultado, mas parou na 
zaga do Pito ou nas defesas 
de Bruno Guerreiro (eleito o 
melhor goleiro do campeo-
nato). O árbitro Diego Liziero 
Crispim, auxiliado por Eder 
Vito e Décio Mabub, conduziu 
de maneira correta o jogo, não 
permitindo indisciplina.
 Lucas Bravo, 17 
gols, ganhou troféu de arti-
lheiro. As equipes finalistas 
dividiram um prêmio de R$ 
23 mil reais.

 A S.E 1º de Maio 
(Macuco) sagrou-se campeã 
do Campeonato Regional do 
Açúcar, em sua 32ª edição, no 
domingo, dia 03 de novembro 
ao vencer a equipe América 
Futebol Clube, de Amparo do 
Serra, pelo placar de 2 x 1: 
gols de Roger Gianini  Gusta-
vinho (1º de Maio) e 01 (um) 
gol de Andrezinho, de pênalti, 
para o América F.C.
 O jogo foi disputado 
no Estádio Dr. Otávio Soares, 
no Pito (Bairro Primeiro de 
Maio). Segundo informações 

Ponte Nova volta a promover 
o Campeonato de Bairros

 Um dos mais tradi-
cionais eventos esportivos 
da região está de volta, o 
Campeonato de Bairros de 
Ponte Nova. A 1ª competição 
foi realizada em 1983, sob 
a coordenação de Marcos 
Dias e Antônio José Natali/
Neném Natali, com apoio 
de Benjamim de Barros 
Mol. Segundo informações, 
a competição resistiu por 
alguns anos e era importan-
tes pois unia famílias em 
torno dos atletas.  A 1ª equi-
pe campeã foi o Bela Vista 
(região de Palmeiras) que 
venceu o Esplanda F.C, nas 
penalidades máximas.
 A Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN) abriu inscrições 
e obteve a aceitação de 12 

equipes dos bairros de Pon-
te Nova para a retomada do 
tradicionalismo campeona-

to. Estas  são as equipes par-
ticipantes: Unidos do Pito/
Bairro Primeiro de Maio; 
Rasa FC; Internazionale/
Bairro São Pedro; União F.C/
Bairro São Pedro; Vau  Açu 
E.C/Distrito Vau Açu; FTV, 
Família Triângulo Velho; Pa-
checo F.C/Bairro Sagrado Co-
ração de Jesus; Cidade Nova 
FC/Bairro Cidade Nova; 
TN/BairroTriângulo Novo; 
União Olaria/Bairro Anna 
Florência; BF F.C/Bairro de 
Fátima; Crias da São José/
Bairro Palmeirense.
 Os jogos ocorrerão 
alternadamente no Está-
dio Príncipe Verde (Anna 
Florência) e mais um esco-
lhido pela direção da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova.

Marcos Dias foi um dos organizadores do 1º 
Campeonato de Bairros de Ponte Nova, em 
1983 (crédito da foto: arquivo pessoal)


